
Email: 14october@14october.com

❊ عدن / عيدرو�س نورجي :

رح��ب ع��دد من ق��ي��ادات المجلس المحلي  
عبدربه  المناضل/  بتأكيد  البريقة  بمديرية 
منصور هادي نائب رئيس الجمهورية لدى 
للمجلس  الفرعي  المؤتمر  أعمال  اختتامه 
المحلي بمحافظة عدن بعدم خصخصة شركة 
أنه يمكن خصخصة  وبقوله  عدن  مصافي 
عقول الداعين إلى خصخصة  شركة مصافي 
عدن والذي بداخلها نوايا للبيع والشراء والعبث 
بالمال العام  فلا يمكن للدولة السماح بها  .. 
عدن أكد نائب الرئيس بأنها  معلم من معالم 
الدولة   عليها  ستحافظ   .. الاقتصادية  عدن 
لتطويرها   العون   أشكال  كل  لها  وستقدم 

واستمرارها.
تعرضت  قد  عدن  مصافي  شركة  وكانت 
لحملة منتظمة من قبل إحدى صحف الإثارة 
وسمعتها  مكانتها  من  النيل  إل��ى  هدفت 
المشهود لها دولياً لما لها من خبرات متراكمة  
قرابة ستة عقود تمكنت خلالها من امتلاك 
كأول  تاريخها  بحكم  معها  المتعاملين  ثقة 

مصفاه  في المنطقة.
دقيقة  غير  الترويج بمزاعم  وتمثلت حملة 
عدم  يزعم  برلمانية  للجنة  تقرير  بتحريف 
مقدرة شركة مصافي عدن على الاستمرار 
لمواردها  المزعوم  العجز  بسبب  العمل  في 
بمناقشة  البرلمان  في   يدفع  ..مم��ا  المالية 
وقد   .. خصخصتها  في  والمطالبة  وضعها 
بمصافي  العاملين  جميع  أص��وات  تعالت 
القائمين  مزاعم  بطلان  أك��دت  التي  ع��دن 
العالية  الجاهزية  وأك��دت  الحملة  تلك   على 
المناطة  المهام  لتادية  عدن  مصافي  لشركة 
بها وحسن اداء ادارتها والجهودها في اعادة 
تاهيل مصافي عدن كانت على وشك تهالكها 
.. وبصرف كافة حقوق عامليها .. وبتسديد 
وبتحقيق   .. للغير  المالية  التزاماتها  كافة 
أرباحها المالية وفقاً لما هو مخطط  لها والتي 

ترفد لخزينة الدولة في انتظام .. 

الرئيس  سالم   فتحي  الأستاذ  وأوض��ح 
سياق  في  عدن  مصافي  لشركة  التنفيذي 
التي  التشهير  لمزاعم  وتوضيحه   .. تعليقه 
تعرضت لها مصافي عدن  وبتأكيده الرافض 

لخصخصة مصافي عدن العملاقة.
ومن جانبه قال القاضي/ قاهر مصطفى 
علي رئيس نيابة الاستئناف للأموال العامة 
لفخامة  الانتخابي  البرنامج  مصفوفة  بأن 
الرئيس/ علي عبدالله صالح حفظه الله قد 
أكدت بوضوح  ضرورة  الحفاظ على المال 
العام وعدم التصرف في ممتلكات  الدولة من 
المنشآت الاقتصادية بطرق مخالفة للقوانين 

النافذة .

وأعرب عن تقديره .. وتثمينه لتأكيد الأخ/ 
عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية 
بعدم السماح بخصخصة شركة مصافي عدن 
.. لما لهذه الشركة من أهمية بالغة في رفد 
الموارد المالية لخزينة الدولة  وبحسب علمنا  
هناك خطوات متسارعة  اتخذتها إدارة شركة 
مصافي عدن  خلال السنوات الماضية تمثلت 
وسائل  مختلف  وتحديث  أدائها  تفعيل  في 
عملها ومواصلة تأهيل موظفيها على مختلف 
القائمين  ثقة من مضاعفة  وكلنا  المستويات 
المخلصة  لجهودهم  ع��دن  مصافي  على 
وبمواصلة الحرص والحفاظ عليها  و تعتبر 
معلماً بارزاً من معالم عدن الاقتصادية  مع 

تمنياتنا للجميع بمواصلة جهودهم المخلصة 
بوطن 22 مايو الخالد.

وقال الأخ/ رائد عبشل مدير عام مديرية 
وزملاؤه  إنه  المحلي  المجلس  رئيس  البريقة 
في  الم��ش��ارك��ين  وك��ل   .. المحلي  بالمجلس 
أعمال المؤتمر الفرعي للمجلس المحلي بعدن 
قد أعربوا عن تقديرهم  لتأكيد  الاخ  / عبدربه 
منصور هادي  نائب رئيس الجمهورية  بعدم 
السماح بالمساس باكبر وأقدم معلم اقتصادي 
في الوطن  من قبل المتاجرين الذي لا يهمهم 

إلا مصالحهم .
و ستبقى رافداً لاقتصاد الوطن .. لا يمكن 
خصخصتها كما أكد نائب رئيس الجمهورية 

الانتخابي   البرنامج  توجهات  بذلك  مجسداً 
أكد  وال��ذي  الله   حفظه  الرئيس   لفخامة 
ودعم  ال��ع��ام   الم��ال  على  الحفاظ  بوضوح 
الاقتصادية  والمرتكزات  للمؤسسات  الدولة 
بها  المناطة  المهام  مواصلة  من  لتمكينها 

لخدمة الاقتصاد الوطني.
وأضاف  أن المجلس المحلي لمديرية البريقة  
بحكم موقع مصافي عدن في نطاق المديرية 
الجهود  على  والاط���لاع  المتابعة  له  أمكن 
المصافي  شركة  إدارة  تبذلها  التي  المخلصة 
التي  والاهتمامات  أدائها   وتحديث  لتطوير 
أوضاعهم  بتسوية  والمتمثلة  لموظفيها  توليها 
وبصرف استحقاقاتهم بانتظام مع تقديم لهم 

عائلاتهم   مع  لهم  الصحية  الرعاية   أفضل 
الدعم  أش��ك��ال  ك��ل  تقديم  ف��ي  وإسهامها 
وبرعايتها  بالمديرية  المختلفة  للمشاريع  
لدعم الأنشطة  الرياضية وفي مقدمتها فريق 
المديرية في  والذي يمثل  الرياضي..  الشعلة 

الدوري الممتاز لكرة القدم والألعاب الأخرى .
بمديرية  المحلي  المجلس  ف��ي  لنا  وك��ان 
البريقة .. موقف واضح من الحملة المزعومة 
الذي ثبتها صحف الإثارة لاستهداف شركة 
مصافي عدن بهدف النيل من مكانتها ومحاولة 
أضعافها لخدمة مصالح نفوس فاسدة للعبث 
بالمال العام  وتصدينا بقوة لإفشال المساس 
بها إلى جانب إدارة الشركة وجميع العاملين 
عدن  مصافي  اس��ت��ه��داف  ال��راف��ض  فيها 

وخصخصتها.
كما أوضح إبراهيم خلف  واحد من كوادر 
وتؤدي  متعافية  أنها  عدن  مصافي  شركة 
المهام المناطة بها بكل كفاءة واقتدار .. ونعرب 
عن امتناننا  لتأكيد  الاخ / عبد ربه منصور 
هادي نائب رئيس الجمهورية على خصخصة 
عدن  مصافي  بخصخصة  المطالبين  عقول 
وبعدم سماح الدولة لهذه العناصر بالمساس 
والمتاجرة والتشهير بسمعتها بهدف النيل منها 

وخصخصتها.
وأعرب  عن ثقته بأن تأكيدات نائب الرئيس 
في الحفاظ  على شركة مصافي عدن بسبب  
نجاحها في عملها   ستعزز من مكانتها وسمعتها 
العالمية والتي اكتسبتها على مدى حوالي ستة 
عقود  بعد محاولة النيل منها  والتشهير بها 
المالي  وضعها  عن  باطلة  بمزاعم  والترويج 
..التي روجت  لها صحف الإثارة .. ولكن تأكد 
المسعورة  الحملة  تلك  حقائق  العام  للرأي 
العملاقة..  عدن  مصافي  شركة  من  للنيل  
وإدارتها وجميع كوادرها وعامليها اثبتوا جلياً 
بتزويدها  انتظام  في  وجديتها   أدائها  تألق 
للسوق المحلية ل� 96 % من مختلف المشتقات 

النفطية وبجودة  ومواصفات عالمية.

لدى انطلاق المهرجان الهندسي الأول في جامعة صنعاء.. عدد من المشاركين لـ)                     ( :

❊ �شنعاء/ متابعة / ب�شير الحزمي :

برعاية فخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية تقيم جامعة 
صنعاء كلية الهندسة بالاشتراك مع جمعية المعماريين اليمنيين ) المهرجان 
الهندسي الأول ( والذي يعتبر أول تظاهرة علمية وهندسية على مستوى 
الجمهورية اليمنية حيث سيتم فيه وعلى مدى أسبوع خلال الفترة من  17 
23 -  يونيو 2009م عرض مشاريع إستراتيجية وإقامة ورش وندوات علمية 

في مختلف المجالات الهندسية. 
 صحيفة 14 أكتوبر وخلال تجولها في مكونات المعرض الهندسي الأول في 
اليوم الأول من انطلاق فعالياته التقت بعدد من الأكاديميين والمهندسين 
والمسؤولين الجهات ذات العلاقة واستمعت إلى آرائهم وانطباعاتهم الأولية 

حول هذا المهرجان فإلى التفاصيل.
الأخ/ أمين جمعان نائب أمين العاصمة أمين عام المجلس المحلي قال 
أنا سعيد لحضوري هذا المهرجان وقد فوجئت عندما رأيت هذه الشراكة 
الواسعة بين القطاع الخاص وقطاع التعليم والقطاع العام ، وأرجو من 
كبير  باهتمام  الكبيرة  التعليمية  المؤسسة  هذه  مخرجات  تحظى  أن  الله 
لأنها هي الأساس الحقيقي، وما رأيته الآن في المهرجان أسعدني كثيراً 
جداً ، ومساهمة القطاع الخاص أبهرتنيً ومؤسسات الحكومة في مختلف 
قطاعاتها كان لها وجود كبير في هذا المهرجان، أتمنى من الله أن يحظى 
هذا المهرجان باهتمام كبير لكي نحقق تنمية كبيرة وهذه الجامعة حقيقة 
تعتبر صرحاً تعليمياً كبيراً جداً تستفيد منه كل المؤسسات أكانت في جانب 

القطاع الخاص أو في مؤسسات الدولة بشكل عام. 
وأضاف نائب أمين العاصمة بقوله: بالنسبة لأمانة العاصمة فقد شاركت 
تم  التي  المشاريع  معظم  عرض  تم  حيث  متواضع  بشكل  المهرجان  في 
مجال  في  بتنفيذها  العاصمة  أمانة  تقوم  مستقبلية  ومشاريع  تنفيذها 
البنية التحتية التي تشمل الأنفاق والجسور والمياه والصرف الصحي وكذلك 
الحدائق العامة، والحديقة الدولية تعتبر من أهم المشاريع التي تهدف إلى 
تنفيذها في المرحلة القادمة إن شاء الله وأتمنى من الله أن نوفق في تنفيذ 
لنا الأهم ومن  هذه المشاريع المستقبلية لأنها في الحقيقة تعتبر بالنسبة 

خلالها سنرى أمانة العاصمة بوجه آخر يليق بعاصمة الجمهورية اليمنية. 

نشاط أكاديمي وعلمي 
الدكتور/ حسان سعد عبدالمغني عميد كلية الهندسة في جامعة 
للمهرجان تحدث من جانبه وقال إن  العليا  اللجنة  صنعاء رئيس 
مع  تزامناً  بتدشينه  اليوم  نحتفل  الذي  الأول  الهندسي  المهرجان 
احتفالات بلادنا بأعياد الوحدة المجيدة يأتي ترجمة لبرنامج ورؤية 
كلية الهندسة ضمن أجندتها التطويرية في جميع المجالات، ولعل 
المتتبع أو الزائر اليوم للكلية يشهد تغييراً ملحوظاً نحو الأفضل، 
فالكلية تشهد نشاطاً أكاديمياً وعلمياً لم يسبق له مثيل فنرى جميع 
الدورات  الأقسام تعمل على تطوير مناهجها، بالإضافة إلى عقد 
الخاصة بتطوير قدرات أعضاء هيئة التدريس، ولعل أهم الأنشطة 

هي تفعيل المركز الاستشاري الهندسي. 
وأضاف أن إقامة المهرجان الهندسي الأول تأتي تجسيداً لهذه 
الكلية  منتسبي  جميع  نجد  أن  رائع  هو  فكم  التطويرية،  الرؤية 
بمختلف مراكزهم يعملون ليلًا ونهاراً وبدون كلل أو ملل لإنجاح 
الحماس  نرى  الكلية  خارج  من  المهنة  شركاء  حتى  الفعالية  هذه 
فيهم والبذل والعطاء من اجل المشاركة في إنجاح هذه التظاهرة 

الهندسية التي نجاحها يعتبر نجاحاً لمهنة الهندسة بشكل عام.

خلق دور تكاملي
الهندسة للشؤون  العلفي نائب عميد كلية  الدكتور/ محمد محمد  أما   
الأكاديمية والدراسات العليا فقد تحدث بدوره وقال: يأتي المهرجان الهندسي 
الأول من أجل خلق دور تكاملي يمنح الجميع فرصة للتعريف والتعرف على 
التي  المستقبلية  والبرامج  والتوجهات  القدرات  الإمكانيات وفرصاً لعرض 
ترفع مستوى الاستثمار الاقتصادي الذي وهو أحد أهم أهداف المهرجان 
الهندسي الأول كون المساهمة في رفع الاقتصاد مسؤولية كل القطاعات 

ومن ضمنها قطاع التعليم الهندسي المهني العالي.
تأتي لإبراز  الطلابية  والمشاركات  الأكاديميين  بأن مشاركات  وأضاف 
القدرات والإبداعات التي تنافس وتعرض على سوق العمل لتبني الرؤى 
والأفكار، ووضعها ضمن خطط وبرامج إنتاجية مستقبلية فمنها التي تعمل 
على إيجاد حلول في مجال رفع مستوى البيئة ومنها في مجال تخطيط المدن 
الثقافية  والحفاظ على مستوى عال من التصميم المعماري المؤكد للهوية 
الوطنية وفي مجال حل المشكلات المرورية في المدن والقدرات في تصميم 
الآلات والكباري والجسور والسدود وحلول التلوث الصحي والبيئي وكذا في 
مجال الاتصالات الرقمية والشبكات واستخدام علوم الإشارة الرقمية التي 
تعتبر من العلوم الحديثة. وفي مجال توليد الطاقة الكهربائية وفي مجال 
التصميم الصناعي للآلات والمعدات والتحكم الآلي للإنتاج ومبتكرات المكنة 
الالكترونية ومجال محركات التحلية وتوليد الطاقة وما يخدم المجتمع من 

متطلبات الصناعات الخفيفة والثقيلة والمتوسطة.

تواصل .. إبداع
 من جهته يقول الدكتور/ أحمد محمد الحزمي أستاذ العمارة والإسكان 
المساعد في كلية الهندسة بجامعة صنعاء: إن قسم الهندسة     يتميز بأن 
أعماله دائماً متميزة وواضحة للعيان سواء أعمال الطلبة فيه أو بصمات 
الأساتذة أو أعمال المهنيين المعماريين أو الشركات والمؤسسات التي تضم 

إليها معماريين أكفاء.
جامعة   – الهندسة  كلية  أقسام  ضمن  العمارة  قسم  تأسس  أن  فمنذ 
برعاية فخامة الرئيس/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية  صنعاء – 
وباني النهضة الوحدوية – وهو يسعى دوماً إلى إقامة معارض تهدف إلى 
العملي  العلمي بالوسط  عرض مشاريع الطلاب لربط الوسط الأكاديمي 
خارج الكلية وكذلك لتوسيع مدارك الطلاب وتشجيعهم للسعي قدماً في 
عالم البناء والتشييد، بالإضافة إلى تعريف الجهات الحكومية والشركات 
والمؤسسات بقدرات وإمكانيات طلاب قسم العمارة لبحث إمكانية استقطاب 
المتميزين منهم بعد تخرجهم، ومنذ بدأ التحضير لإقامة المعرض المعماري 
السنوي التاسع تحت شعار )تواصل.. إبداع(، قام القسم بتقسيم لجان عمل 
متواصلة في  اجتماع لمناقشة الترتيبات والتحضيرات لإقامة المعرض وقد 
كان ذلك قبل أكثر من شهرين ونصف، وبعد لقاء مسؤولي الكلية وقسم 
والتكامل  التعاون  على  الاتفاق  تم  اليمنية  المعمارية  الجمعية  مع  العمارة 
في توسيع هذا المعرض إلى أن يصبح مهرجاناً هندسياً هو الأول من نوعه 

)المهرجان الهندسي الأول »تواصل.. إبداع«(.

شراكة وتواصل مستمر
 المهندس/ محمد قاسم العريقي من جمعية المعماريين اليمنيين 
الكلية  رغبة  يجسد  2009م  الأول  الهندسي  المهرجان  إن  قال: 
لتعاون  آفاقاً  ويفتح  المتواصلة  والشراكة  التعاون  في  والجمعية 
أوسع مع شركاء عديدين من خارج الجامعة وفي طليعتهم القطاع 

الخاص وذلك لخدمة أهداف التنمية، وطبعاً كان حماس الجمعية 
شديداً عندما عرض عليها في بداية شهر أبريل توقيع بروتوكول 
تعاون مع كلية الهندسة لتفعيل معرض قسم العمارة  التاسع وبما 
والجمعية  أكاديمي  علمي  كقائد  الهندسة  كلية  الربط بين  يحقق 
المعمارية كقائد عملي، ومن هذا المنطلق تم البدء بتنفيذ ما كان 
مخططا لإقامته ضمن نطاق الجمعية من نشاط للمعرض يخدم 
أبناءها من المعماريين في مختلف التخصصات، وقد توصلنا جميعاً 

إلى الخلاصة المقررة وهي تثبيت اسم الفعالية لتصبح المهرجان 
الهندسي الأول، وقد شكلت لجنة عليا تتولى التجهيز لكل ما هو 
مطلوب من فعاليات، وعليه طرحت أهداف المهرجان للوصول به 

إلى أفضل ما يمكن من توقعات لما يتعلق بالمشاركين والرعاة.
نوعاً  ويخلق  الكامل  النجاح  المهرجان  هذا  يحقق  أن  ونأمل 
من الشراكة والتعاون مع مختلف الأطراف لما فيه صالح وخير 

الجميع.

د. عبدالمغني: المهرجان يجسد الرؤية التطويرية لكلية الهندسة ضمن أجندتها في جميع المجالات
أمين جمعان: تميز المهرجان بشراكة واسعة بين القطاعين الخاص و العام 

د. العلفي: المهرجان يشمل العديد من الفعاليات الهادفة تعزيز الشراكة وإبراز مخرجات التعليم الهندسي 
د. الحزمي: المهرجان يضم في برنامجه عرض مشاريع الطلبة في جميع أقسام الكلية 

محمد محمد العلفي احمد الحزمي أمين جمعان حسان سعد عبدالمغني
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المهرجان تظاهرة علمية هندسية تعبر عن مدى ما وصلت إليه الجامعة من تطور علمي وتفوق معرفي كبير 

لتفوق مصافي  عدن في أدائها..

ترحيب واسع بتأكيد نائب الرئيس عدم خصخصتها 

م. العريقي: تحمسنا بشكل كبير مع رغبة الكلية في إقامة هذا المهرجان وفتح آفاق من التعاون والشراكة لخدمة أهداف التنمية


